
LOS EFECTOS DE VENIR A LA CRUZ DE CRISTO

Texto: Juan 19:38-42

INTRODUCCION

Estamos en la celebración de la llamada semana Santa, en la cual supuestamente la humanidad recuerda los días de la crucifixión de Cristo, sin embargo, la mayoría de las personas toman el tiempo de asueto de esta semana, para vacacionar, tomar alcohol, irse de playa, bailar, hacer banquetes, etc. lo menos que hace la gente en esta llamada semana santa, es pensar en la cruz de Cristo.

El mundo cada día se aleja mas de la cruz de Cristo, y en realidad necesitamos acercarnos más a la cruz de Cristo. Cuando los creyentes nos alejamos de la cruz de Cristo, nuestra vida cristiana se hace tibia e insípida, pero cuando los creyentes volvemos a la cruz de Cristo se aviva nuestra vida espiritual, se vuelve a encender la llama de la devoción en nuestro corazón, volvemos al primer amor.

Hoy quiero presentar a ustedes tres personas que se acercaron a la cruz de Cristo, y allí fueron radicalmente transformados. Fue tan significativo el cambio que estas personas experimentaron, que los cuatro evangelios recogen la narración de los hechos, cada uno aportando detalles y datos adicionales de los eventos, para que hoy nosotros tuviéramos la información completa de todo lo que allí aconteció.

La canción "GUIAME A LA CRUZ" indica que las personas en nuestra naturaleza pecaminosa somos renuentes de ir a la cruz de Cristo, Dios debe actuar en nuestra vida para llevarnos a la cruz de Cristo.

1. LA CRUZ DE CRISTO INDUCE AL ARREPENTIMIENTO

A. EL CENTURION QUE ESTABA FRENTE A LA CRUZ DE CRISTO.

1. Después que el gobernador Pilato pronunció sentencia de crucificar a Jesús, lo entrego en manos de este centurión en calidad de prisionero, **Mt. 27:26.**



2. Este centurión era responsable de ejecutar la sentencia de crucifixión, y de conservar el orden durante el trayecto hacia el lugar de la crucifixión.
3. Este centurión además era responsable de preservar la vida de Jesús, hasta que fuera levantado sobre la cruz.

B. ACONTECIMIENTOS DE LA CRUZ DE CRISTO

1. Cristo expreso palabras de perdón para sus agresores.

- a. A pesar del sufrimiento que padecía Jesucristo sobre la cruz, hizo algo que impacto a los presentes, mostró amor por sus agresores, Lc. 23:34, **“³⁴Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen...”**
- b. Jesucristo cumplió en su vida lo que predicaba, **Mateo 5:44.**

2. Cristo concedió salvación a un pecador arrepentido

- a. Uno de los malhechores crucificado con Jesús admitió que estaba condenado por sus pecados, reconoció que Jesucristo era Dios, y le pidió la salvación de su alma, **Lucas 23:41-42.**
- b. Jesucristo aun muriendo en la cruz, cumplía lo que dijo era el propósito de venir a esta tierra, **Lucas 19:10.**

3. Cristo mostró que su muerte tenía repercusiones divinas, Lc. 23:44a, **“⁴⁴Cuando era como la hora sexta, hubo tinieblas sobre toda la tierra hasta la hora novena. ⁴⁵Y el sol se oscureció...”**

- a. Jesús había manifestado que con su muerte en la cruz asumía y pagaba nuestros pecados, para librarnos de la condenación eterna, **Mateo 20:28.**
- b. Mientras Jesucristo llevaba a cuesta nuestros pecados en la cruz, experimento la separación de Dios padre, lo cual fue ilustrado con oscuridad sobre la tierra.

4. Cristo mostro que su muerte era una victoria celestial, Jn. 19:30, **“³⁰Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: Consumado es. Y habiendo inclinado la cabeza, entregó el espíritu”**



- a. Aquí Jesucristo proclama con un grito de confianza y júbilo que su muerte significaba un gran triunfo espiritual.
 - b. Esta expresión implicaba propósito alcanzado, obra terminada, Jesús proclama que había cumplido la misión de entregar su vida, para cubrir la deuda de nuestros pecados, **1 Timoteo 1:15**.
5. **Cristo mostro que se constituía en el único camino al cielo, Mateo 27:51, “⁵¹Y he aquí, el velo del templo se rasgó en dos, de arriba abajo...”**
- a. El velo del templo rasgado, significa que mediante su sacrificio en la cruz, Jesucristo abrió para toda persona el acceso directo a Dios padre, se abolía el esquema de la ley del A. T., en el que un sacerdote entraba al lugar santísimo del templo, con la sangre de un cordero sacrificado en lugar de una persona que había cometido pecado.
 - b. Ahora Jesucristo se constituía en nuestro gran sumo sacerdote que nos conduce a Dios padres, **Hebreos 10:19-22**.
 - c. Ahora Él sería la única vía para alcanzar el cielo, como lo había señalado en **Juan 14:6**.
6. **Ante la muerte de Cristo la tierra se estremeció, Mateo 27:51, “...y la tierra tembló, y las rocas se partieron”**
- a. Esta era otra señal divina que produjo la muerte de Cristo, la tierra tembló expresando que algo inusual acontecía.
 - b. Era un acontecimiento que nunca se volvería a repetir, el hijo de Dios entregaba su vida sobre una cruz para redimir de la muerte al hombre, la corona de la creación de Dios.
7. **El Centurión se arrepiente y se convierte a Cristo, Mt. 27:54, “⁵⁴El centurión, y los que estaban con él guardando a Jesús, visto el terremoto, y las cosas que habían sido hechas, temieron en gran manera, y dijeron: Verdaderamente éste era Hijo de Dios”**
- a. El centurión impactado por las palabras de Jesús, y los acontecimientos en

torno a su muerte, se convenció de que Jesús era quien dijo ser, proclamó públicamente que Jesús era el Mesías, el hijo de Dios, el redentor espiritual que esperaban los judíos.

- b. El centurión entendió que Jesucristo vino a morir en la cruz, para librarlo de sus pecados y de la condenación eterna en el infierno.
- c. Amigo presente quiero preguntarte, ¿Entendiste ahora la razón de la muerte de Jesús en la cruz? ¿Qué te impide entregar tu vida a Cristo para que Él te perdone de pecados y salve tu alma?

2. LA CRUZ DE CRISTO CONQUISTA EL TEMOR

A. UN DISCIPULO SECRETO DE JESUS QUE SALIÓ DEL ANONIMATO, Juan 19:38a, “³⁸Después de todo esto, José de Arimatea, que era discípulo de Jesús, pero secretamente por miedo de los judíos ...”

1. José de Arimatea era un distinguido y honorable Fariseo, miembro del Concilio que dirigía el sistema religioso de Israel.
2. José de Arimatea conocía las profecías mesiánicas, y esperaba su cumplimiento, **Marcos 15:43.**

B. UN DISCIPULO COBARDE DE JESUS QUE SE HIZO VALIENTE. Jn 3:1-2, “¹Había un hombre de los fariseos que se llamaba Nicodemo, un principal entre los judíos. ²Este vino a Jesús de noche, y le dijo: Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que tú haces, si no está Dios con él”

1. Nicodemo era maestro espiritual de Israel, miembro del concilio, y conocedor de las profecías mesiánicas.
2. Mostró tanta cobardía para acercarse a Jesús, que vino a Él de noche, no quería que nadie lo viera con Jesús,
3. Nicodemo y José de Arimatea eran seguidores secretos de Jesús, por temor a los judíos que se oponían a Jesús, pero fueron transformados por los

acontecimientos de la cruz, y usted vera ahora lo que ellos fueron capaces de hacer.

C. JOSÉ DE ARIMATEA Y NICODEMO SE HICIERON CARGO DEL SEPELIO DE JESUS, Juan 19:39, “Juan 19:38a.

1. Al presenciar los acontecimientos ocurridos y al escuchar las Palabras de Jesús, José de Arimatea y Nicodemo experimentaron un cambio radical, habían sido discípulos secretos de Jesús, pero se volvieron osados.
2. José tuvo el valor de ir al despacho de Pilato para pedir el cuerpo de Jesús para darle digna sepultura.
 - a. Desafió la costumbre de los romanos, quienes dejaban en la cruz los cuerpos de los crucificados, para ser comidos por los buitres, como advertencia a los criminales y a los enemigos del imperio.
 - b. Mostró su desacuerdo con el poderoso Concilio religioso judío, que se oponía a Jesús y había motivado su crucifixión.
 - c. Se expuso a una posible reacción adversa de Pilato, quien ya estaba cansado y molesto con el pueblo por el tema Jesús, Marcos 15:42-43.
 - d. Ninguno de los apóstoles, nadie de la familia de Jesús, se atrevió a reclamar el cuerpo del Señor, pero José de Arimatea lo hizo.
3. Nicodemo que sólo de noche fue capaz de venir a ver Jesús, después de la cruz venció la cobardía y ayudó a sepultarlo.
4. Para el sepelio Nicodemo trajo suficiente unguento como para ungir el cuerpo de un rey, compró una cantidad de especias que sólo podía adquirir la realeza. Nicodemo quería darle al Señor el honor que le había negado cuando estaba vivo.
5. Nicodemo dio un paso adelante en su fe, y mostró su amor por Jesús haciendo lo que podía. Hermano aquí presente, ¿Estás dispuesto hoy a salir de la clandestinidad?

3. LA CRUZ DE CRISTO MOTIVA EL COMPROMISO

A. JOSÉ Y NICODEMOS NO TEMIERON A LAS PERSECUSIONES

1. No temieron a las reacciones adversas de su clase social, los fariseos religiosos, ni de sus amigos, ni de sus familiares.
2. No temieron a ser expulsados del Concilio que dirigía el sistema religioso del pueblo, se arriesgaron a ser excomulgados de la religión judía con sus familias, Juan 9:22.
3. José y Nicodemo, con su nivel de compromiso con Jesús ponían en riesgo su membresía del concilio, su posición social, sus familias, sus posesiones, y sus vidas. Hermano creyente, ¿Qué estás dispuesto arriesgar por Cristo?

B. JOSÉ Y NICODEMO, RENUNCIARON A PLACERES DEL MUNDO POR CRISTO, Jn 19:40, **“Tomaron, pues, el cuerpo de Jesús y lo envolvieron en lienzos con especias aromáticas, según es costumbre sepultar entre los judíos”**

1. Ellos bajaron de la cruz y sepultaron el cuerpo de Jesús, no temieron tocar el cadáver, sabiendo que esto les impedía participar de las fiestas de las pascuas judías, que comenzaban el día siguiente.
2. Al tocar el cadáver de Jesús, según la ley judía ellos quedaban inmundos por siete días, y no podían participar de ceremonias religiosas y sociales, **Núm. 19:11.**
3. Ellos mostraron amor, respeto, admiración y devoción por Jesús, a quien ahora reconocían abiertamente como el Mesías, ellos renunciaron a participar de las fiestas, ¿Qué estás dispuesto a sacrificar por Cristo?

C. JOSÉ DE ARIMATEA Y NICODEMO OFRECIERON LO MEJOR A JESÚS, Juan 19:40b, Mt. 27:59, **“⁵⁹Y tomando José el cuerpo, lo envolvió en una sábana limpia”** ..., Mr. 15:45-46a, **“⁴⁵E informado por el centurión, dio el cuerpo a José, ⁴⁶el cual compró una sábana, y quitándolo, lo envolvió en la sábana...”**



1. José de Arimatea demostró un cuidado especial por el cuerpo de Jesús, no lo envolvió en un lienzo cualquiera, se aseguró de que la sabana estuviera limpia, él estuvo dispuesto a invertir en una sábana nueva para Jesús.

Esta sabana limpia ilustra la vida de nosotros los creyentes, los creyentes estamos unidos a Cristo, nuestra vida debe estar limpia de pecados para adorar y servir delante de Cristo.

2. José de Arimatea hizo a Jesús un miembro especial de su familia, puso el cuerpo de Jesús en el sepulcro familiar que había comprado, Mateo 27:60a, **“y lo puso en su sepulcro nuevo, que había labrado en la peña...”**
3. José de Arimatea ofreció a Jesús las primicias de sus frutos, de su esfuerzo, de su trabajo, puso el cuerpo de Jesús en un sepulcro donde nadie había sido sepultado, **Juan 19:41.**
4. José y Nicodemo mostraron un afecto, una admiración, un desprendimiento y una valoración especial por Jesús, ellos ofrecieron a Jesús lo mejor que tenían, hicieron por Jesús lo mejor que podían, ¿Qué estás dispuesto a ofrecer a Jesús? ¿Qué estás dispuesto a hacer por Jesús?

D. JOSÉ DE ARIMATEA Y NICODEMO FUERON DILIGENTES Y OPORTUNOS, Lucas 23:54, **“⁵⁴Era día de la preparación, y estaba para comenzar el día de reposo”.**

1. Jesús fue crucificado faltando horas para el día de reposo, los judíos debían prepararse para las ceremonias religiosas, y para no realizar ningún trabajo el día siguiente.
2. Jesús murió a las tres de la tarde y a las seis comenzaba el día de reposo, quedaba poco tiempo para hacer todo el proceso de la sepultura, José y Nicodemo entendieron que debían actuar de inmediato y así lo hicieron
3. Esto es un ejemplo para nosotros los creyentes. Lo que vas hacer por Cristo debes hacerlo ahora, y sin perder tiempo.

E. JOSÉ DE ARIMATEA MOSTRO CELO SANTO POR EL CUERPO DE JESUS, Mt. 27:60b, **“...y después de hacer rodar una gran piedra a la entrada del sepulcro, se fue”.**



1. José de Arimatea se ocupó de completar el proceso de sepelio del cuerpo de Jesús. No se marchó hasta que fue cerrada la tumba. Esto muestra su profundo respeto y cuidado por la dignidad de Jesús.
2. Hoy día el cuerpo de Cristo es la iglesia, los creyentes debemos estar dispuestos a cuidar con valentía su dignidad y testimonio.

CONCLUSIÓN

Hermanos creyentes, la cruz de Cristo transformó radicalmente a dos discípulos cobardes de Jesús, José de Arimatea y a Nicodemo. Ellos se convirtieron en discípulos valientes, comprometidos y entregados a la causa de Cristo. Ellos salieron de la clandestinidad y se identificaron con Cristo. Ellos pasaron de temerosos a osados, pasaron de la inactividad a la acción, tomaron riesgos por Cristo, renunciaron a placeres del mundo por Cristo, ofrecieron lo mejor que tenían a Cristo, hicieron lo mejor que podían por Cristo. Te invito a que de ahora en adelante tu hagas lo mismo.

Amigo presente, la cruz de Cristo condujo al Centurión y demás soldados al arrepentimiento, ellos reconocieron sus pecados, reconocieron que estaban condenados, entendieron que Jesús era el Mesías redentor esperado, el siervo sufriente de Dios que entregaba su vida en la cruz para llevar el castigo por nuestros pecados, el centurión aprovechó la oportunidad y lo reconoció como señor y salvador. Te invito a que ahora tu hagas lo mismo.